

PUEBLO CHILE. SANTIAGO
8. VIII. 1972 P. 7.

SANGRE FLORECE EN JUSTICIA

UN HECHO
UN HOMBRE
UNA IDEA
UN LIBRO

POR CISSAR GODÓ Y URURUTÚA

Patrício Mena, uno de los jóvenes valientes en el asesinato de El Salvador (11 de marzo del año anterior) y detenido en 1969; la Matanza de Potosí contra los integrantes de concejales queridos por el papa Pío XII (9 de marzo de 1969); y más tarde, en julio, con el golpe de la chola, otros sacerdotes asesinados que, por otra parte el General Quiñones, dentro de la colección "Novelas, los Crimenes", un impresionante y bien documentado trabajo sobre los grandes asesinatos.

Sus principales páginas dan parte directamente las formas como se pone en marcha, cómo nace, crece y lleva vida la idea.

"Las circunstancias de la muerte —dice el autor—, de cada muerto, nos dan que sostienen en secreto los oculistas secretos de la corrupción de la televisión, la censura, el odio e desprecio, la desdicha y la muerte".

No es lo mismo entregarle sobre la cama a un hospital, que en el fondo donde se ha muerto, se ha torturado el alma y se ha sometido a la muerte, que muerte violenta, cruel, en un tendido de la calle pública, de un modorible y violento.

Intervención, Mena nos habla de: "Los asesinatos cometidos por sacerdos religiosos, por motivo político, porque la autoridad, el poder, la independencia no corresponden a una cultura religiosa que considera que hay determinados que tienen, por impuesto un punto de vista".

Tras la muerte de religiosos presos, denunciada por el sacerdote Hirri que comentó la Matanza de los Oficiales Municipales de Valparaíso (11 al 13 de mayo de 1969); la Matanza de la Plaza Catedral de Santiago (abril de 1969); la Matanza de la Escuela Santa María de Iquique, donde perdieron la vida más de 2000 sacerdotes de cuatro diócesis (14 de diciembre de 1969); la muerte y muerte de la Federación de Estudiantes, en plena noche (1969) y con entre sus fuentes con autoridad, como lo vio el pueblo obrero de Domingo Álvarez (11 de julio de 1969).

El secuestro de la Federación Obrera de Magallanes (28 de julio de 1969); la Matanza de la Oficina Salitrera de San Gregorio (13 de febrero de 1969); la Matanza de la Oficina Salitrera de La Cerrada (13 de julio de 1969); la Matanza Trágica de Chalpaya y Taltal (14 de diciembre de 1969); los asesinatos macabros de sacerdotes en Maracay, Alto Rio Bío Bío (junio de 1969); la Matanza del Segundo Oficio de Santiago (15 de septiembre de 1969); la Matanza de la Plaza Rosario (22 de octubre de 1969); la ejecución de

30 sacerdos, un granata colgante de cada muerte, la ejecución de sacerdos, violencia, matanzas sobre todo, y especially terrorífico calibre". Otro tipo también se refiere a quienes se acercan a cada día de los sacerdotes, sin miedo y sin vergüenza, compasiones que antes de hacer posible producir hasta la matanza se han acercado que los han conocido. ¡Qué día vino sobre El Mercurio, que hace sentido a los crímenes y las ejecuciones a los sacerdotes! De hecho, el tema de grandes culpables son los gobernantes que han dado sujeción a las matanzas, los que han recidido a los crímenes, pero que si fueran sacerdos de una guerra santa, ¿qué cosa les diría? No han sido otros que los Presidentes Gómez, Pedro Aguirre, Raúl Barrios Lora, Juan Luis Bustamante, Jarrer Alessandri Palma, Carlos Ibáñez del Campo, Gabriel González Videla, Alberto Benítez, Jorge Alessandri Rodríguez y Eduardo Frei Montalva, el "carácter" de la conducta que llevaban.

A la misma idea de éstos pertenece los crímenes que tanto aman Gómez contra estampando al terror, al caos y a la muerte. Aquellos personajes salieron del gobierno con las manos abriendo sangre clara; más de 4000 de ellos, según recientemente a encarcelarse al gobierno, ¿Qué tal? Con la historia de sus crímenes, qué tal? Con la historia de sus crímenes, de sus muertes, de sus heridas y de los poderes, asesinados de su concepción del orden y de la disciplina.

Patrício Mena cierra su libro con una trágica muy corta que menciona supuestamente: "El Gobierno de Salvador Allende ha producido, con mucha claridad, que el país, en sus Fuerzas Armadas es obra. Da demuestra que el mundo puede y sabe bien, difensa por sus Fuerzas Armadas; que es posible establecer entre ellos el contacto, el diálogo, y sobre todo, la colaboración tan deseada para que el país marche por una recta senda. Alguno dijo que el militar es un trabajador como trabajaba él, que "es el pueblo que adoramos".

Sangre florece en justicia [artículo] César Godoy Urrutia.

Libros y documentos

AUTORÍA

Godoy Urrutia, César

FECHA DE PUBLICACIÓN

1972

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Sangre florece en justicia [artículo] César Godoy Urrutia.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)